



## **TRIAJE DE LA SEPSIS EN URGENCIAS**

Monica Santolaria Puig, Sonia Llauger i Mancera, Rosa Maria Parreño Ariza, Elisabet Baltrons Ramos, Assumpció Castaño Giner, Dra. Eva Maria Armero  
Hospital Comarcal de Blanes

Objetivo: conocer las características epidemiológicas de los pacientes con sospecha de sepsis grave o shock séptico (SG/SS) atendidos en el servicio de urgencias (SU), y los tiempos de atención de estos pacientes.

Método: estudio prospectivo-observacional (mayo-agosto 2015) de los pacientes > 14 años con sospecha clínica de SG/SS atendidos en el triaje del SU.

Resultados: Se registraron 186 casos con sospecha de SS/SG en el triaje del SU. Se confirmó 1 de cada 5 casos, así como 1 de cada 3 casos activados desde atención primaria o extra-hospitalaria. 15 casos (1 de cada 4 SG/SS) no habían sido detectados en el triaje. La edad media de los casos confirmados fue de  $72 \pm 19$  años y el 52% eran hombres, el 60% tenían 3 ó más comorbilidades, siendo las más frecuentes la cardiovascular y la diabetes. El foco infeccioso más frecuente fue el respiratorio (35%). Sólo un tercio de los pacientes consultó por fiebre. El tiempo medio de atención en el triaje fue de  $17 \pm 11$  minutos y el de obtención de la primera analítica fue de  $56 \pm 47$  minutos.

Conclusiones: Atendemos una media de 4 casos de SS/SG a la semana. Se precisa una mejor organización del SU e insistir en la formación del personal que realiza triaje para aumentar la sospecha diagnóstica de SG/SS y mejorar los tiempos de actuación en este proceso tiempo-dependiente.